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浙江伟星实业发展股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-011 

投资者关系活动
类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            √其他：电话会议 

参与单位名称及
人员姓名 

长江证券：于旭辉、雷玉、魏杏梓、柯睿 

嘉实基金：王力、高群山、张鑫荔 

大家资产：钱怡、胡筱 

中泰资管：陶世奇 

中信资管：李有为 

中科沃土基金：徐伟 

平安人寿：郑春明 

浙商证券资管：唐靓 

浙商证券：詹陆雨、李陈佳 

招商信诺资管：刘泽宇 

长城财富资管：胡纪元 

银润投资：李悦 

兴业证券：赵宇、韩欣 

新华基金：赵强 

天风证券：张霜凝、吕明、吴晨汐 

太平资管：窦萍华 

首创证券：郭琦 

榕树投资：李敏生 

广汇缘资管：曹海珍 

社保基金理事会：罗成 

域秀资本：刘烨 

同犇投资：董智薇 

合道资管：张欣 

海通证券资管：刘彬 

晨燕资管：倪耿皓 

人保资管：冯骏 

鹏扬基金：吴西燕 

双安资管：郑轶群 

明河投资：姚咏絮 

九泰基金：黄皓 

交银施罗德基金：韩威俊 

国信证券：关竣尹 



国海富兰克林：赵晓东 

富业盛德：卢静远 

光证资管：严可人 

光大证券：孙未未、朱洁宇 

富敦投资：孙通 

东兴证券：刘田田 

东吴证券：李婕、赵艺原 

东方证券：王树娟 

渤海投资：李文 

宝盈基金：杨思亮 

贵诚信托：戴小西 

UOB 投资：韩冬伟 

Fidelity International：Sherry Qin 

时间 2023 年 4 月 29 日 

地点 - 

上市公司接待人
员姓名 

谢瑾琨、沈利勇等 

投资者关系活动
主要内容介绍 

一、公司情况介绍 

公司 2023 年第一季度报告已披露，其中实现营业收入 6.97 亿元，同比下降

3.60%；归属于母公司股东的净利润为 0.54 亿元，同比下降 17.74%。一季度，纺

织服装、服饰业的内外销形势不太乐观，服装品牌普遍存在较强的去库存压力，

这导致服饰辅料行业订单压力较大；尽管面对种种不利因素，但公司始终沿着既

定目标，持续加强市场拓展力度，并取得了一定成效，总体经营质量明显好于行

业平均水平。 

二、互动环节 

1、公司 Q1 毛利率同比相对稳定，环比有所提升。请问公司预计二季度毛利

率的趋势怎么样？  

答：毛利率尽管会受原材料、产品结构、规模效益等多种因素的影响，但公

司产品采取成本加成的定价原则，加之公司在快速响应、时尚设计和服务等方面

的核心竞争力，保持合理的毛利率水平是没有问题的。此外，提醒大家注意的是，

在分析公司毛利率变化的时候尽量采用同比口径，而不是环比口径，主要原因系

纺织服装、服饰业存在明显的季节性差异，不同季节的毛利率会存在变动。 

2、公司 2022 年一季度国际订单占比有所上升，2023年一季度情况如何？ 

答：公司国内外业务是直接按照产品交付地来区分的，并未穿透到品牌终端；



当前，公司国内业务权重仍较大，而国际业务得益于过去多年来全球化战略的持

续推进，表现优于国内业务，占比逐步提升。 

3、公司一季度钮扣业务和拉链业务的增长情况如何？ 

答：公司一季度营收同比下降 3.60%，其中钮扣业务下降幅度低于拉链业务。 

4、公司一季度销售费用同比增长的原因是什么？ 

答：公司 2023 年第一季度的销售费用同比增长 15.04%，主要系公司持续加大

市场开拓力度，特别是海外市场的布局，导致销售费用中的职工薪酬、差旅费等

相应增加所致。 

5、孟加拉工业园和越南工业园正常运营后，哪个会更具盈利优势？ 

答：两个工业园正常运营后，其盈利水平会逐渐向国内园区的盈利水平靠拢，

但由于其所面对的服装品牌客户存在差异，导致两个园区在具体产品品类方面也

会有所差异，直接比较意义不强。另外，公司在海外设厂的主要目的是为了提升

抓单能力，就近、更好地服务当地及周边市场的客户，从而获取更多的订单。 

6、公司织带业务的状况如何？ 

答：根据公司的经营规划，织带也是公司重点培育的品类之一；目前织带业

务正在按计划推进，由于刚起步，基数较小，增速较快。 

7、财务费用同比增加近一千万的原因是什么？ 

答：公司 2023 年第一季度的财务费用同比增长较多，主要系报告期利息费用

以及汇兑净损失较上年同期增加所致。 

8、请问公司智能制造在钮扣和拉链两个品类中的应用程度如何？此外，织带

是否已经开始导入智能制造？ 

答：从产品类别的角度来看，公司拉链业务的智能制造起步较早，成效最为

明显，钮扣业务已经开始逐步导入智能制造相关应用，仍处于实施阶段。相较于

钮扣和拉链，织带更加标准化，更容易实现智能制造的目标。 

9、公司一季度投资收益增长较多的原因是什么？ 

答：公司 2023 年第一季度的投资收益同比增长较多，主要系报告期参股公司

净利润较上年同期增加较多所致。 

附件清单 无 

日期 2023 年 4 月 29 日 

  


